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Protokoll Gemeindeausschusssitzung  am 20.09.2022, Pfarrheim St. Marien 

Anwesende :  Dr. St. Pfaff,  Past. St. Schmitz,  Zey, P. Rakus, R. Engel,  B. 
Steffens, D. Goliasch, K. Hille, N. Steffens, KlD. Herb. 
 

Top 1 > Bericht über das Gemeindefest 

Das finanzielle Ergebnis des Festes ist noch nicht bekannt. Hierzu soll noch ein 
Treffen im ökumen. Ausschuss stattfinden. Terminvorschläge: 18.10. oder 
26.10.2022 
Allgemein ist die Resonanz über die durchgeführten Aktionen und die Abläufe 
sehr gut. Da das Kuchenbüfett um 14.00 Uhr förmlich gestürmt wurde, soll dies 
bei einer Wiederholung früher angeboten werden. Auch das Kinderprogramm 
soll möglichst früher beginnen. 
 
Top 2 – Bericht aus dem KV 

- Für St. Marien werden Angebote über eine mobile Rampe für den 
Altarbereich eingeholt. Hintergrund ist, dass zurzeit eine Messdienerin 
ausgebildet wird, die im Rollstuhl sitzt. Es werden Alternativen überlegt, 
wie man der Situation anderweitig gerecht werden könnte.  Weiter wird 
überlegt, für die Gottesdienstteilnehmerin mit dem E-Rollstuhl in der 
ersten Bankreihe (Stühle) Platz zu schaffen, damit der Durchgang für den 
Seitenbereich frei bleibt.  

- Die Fördermaßnahmen für Pfarrheime, Pfarrhäuser und Kirchen wurden 
geändert. Für den Innenausbau gibt es von Paderborn keine Gelder mehr 
im Pastoralen Raum. Stichtag war der 01.07.2022. Alles, was vorher 
beantragt war, (Katharinentreff, Turm und Forum Herz Jesu) fällt nicht 
unter diese Einschränkung.  

- Das Pfarrhaus in Hemmerde wird vermietet an das Jugendamt  für das 
Projekt „Herzenskinder“, ein vom LWL gefördertes Programm für Kinder, 
die aus Familien genommen werden müssen. 

 
Top 3 – Bericht aus dem PGR 
- Die letzte Sitzung fand statt am 17.08.2022 ( nächste: 21.09.) 
 
- Hr. Wirts – Vertreter der Taufkatecheten – schlägt vor, die Kirche St. 

Martin zur Taufkirche zu ernennen. Es sollen dann jeweils mehrere 
Taufen zusammengelegt werden. Soweit eine Taufe in einer anderen 
Kirche ausdrücklich gewünscht ist, soll diese dann im Rahmen eines 
Gottesdienstes stattfinden.  
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- Die Steuerungsgruppe im pastoralen Raum Unna – Fröndenberg – 
Holzwickede  hat im Rahmen ihrer Aufgaben damit begonnen, eine 
Bestandsaufnahme vorzunehmen. Hierzu wird jede Gemeinde in den 
Blick genommen in Bezug auf Gremien, Vereine, Aktivitäten etc. Bzgl. 
Massen hat KlD. Herb auch über die Aktivitäten im Bereich Ökumene 
berichtet.  
 

- Das Thema Heizen in Kirche und Pfarrheim wird zurzeit intensiv erörtert. 
Von Paderborn kommt die Vorgabe, dass Kirchen nicht mehr oder nur 
minimal beheizt werden sollen. Für Pfarrheime gilt die Vorgabe 19° . In 
dem Zusammenhang wurde dann überlegt, zumindest im Katharinentreff 
Wärmestuben einzurichten. 
 

- Das Ehrenamtsfest wurde von allen Teilnehmenden positiv bestätigt, 
außer, dass die Musik insgesamt zu laut und nicht die richtige Wahl  war. 
 

- St. Pfaff hat im Namen des Gemeindeausschusses Herrn D. Main zum 
Tod seiner Ehefrau unser aller Beileid ausgedrückt.  
 

- Herrn Kohl von der Neuapostol. Gemeinde hat sie Genesungswünsche 
übermittelt. 
 

- St. Pfaff berichtet, dass Paten für die gelegten Stolpersteine gesucht 
werden zwecks Pflege. 
 

Top 4 – Bericht aus dem Pastoralteam 
- Für den Pastoralen Raum soll ein Pastoralverbundsrat eingerichtet 

werden, solange noch kein Gesamt-PGR und -KV besteht, ist dieser 
verpflichtend. Das erste Treffen wird am 27.10.2022 sein. 

- Vom Messdienertag gab es positive Rückmeldungen. Auch wurde 
Ausschau auf das Weltjugendtreffen in Portugal gehalten. 

 
Top 5 – Planung Kulturbrunch 

- Die Herren Budde und Rosenblatt haben ihr Kommen zugesagt zur 
musikalischen Untermalung 

- KlD. Herb wird eine Einladung an den Ökumene-Ausschuss geben und 
einen Bericht für die Pfarrnachrichten schreiben.  

- Aufbau am Samstag, 22.10.2022, 10.00 Uhr 



3 
 

 
Top 6 – Planung Adventsfensteraktion 
- B. Steffens berichtet, dass  bereits alle Kindergärten, Schulen, die 

evangel. und neuapostolische Kirche in Unna-Massen ihre Teilnahme mit 
entsprechender Terminwahl zugesagt haben. S. Zey stellt in Aussicht, 
dass die Bücherei ein Adventsfenster für die kath. Kirche übernehmen 
könnte. Inwieweit sich Private melden, bleibt abzuwarten. Es wird über-
legt, für diese evtl. ein kleines Budget einzurichten.  

 
Top 7 – Kartoffelfest ? 
Als Termin wurde Samstag, der 29.10.2022 gewählt, Beginn: 17.00 Uhr. D. 
Goliasch hat schon einige Personen angesprochen wg. aktiver Beteiligung. 
Es sollen auch Aktionen für Kinder angeboten werden, z.B. Stockbrotbacken, 
Malaktion, Kartoffeldruck etc. soweit sich Aktive finden.  
 
Top 8 – Sonstiges 
- St. Schmitz, R. Engel : Der Martinsumzug  wird in diesem Jahr ohne 

Beteiligung der Schulen durchgeführt. Als Kindergärten sind/werden 
angesprochen: Kita Möwennest und Wirbelwind. Termin:  11.11.2022 

 
 
 

Protokoll: B. Steffens 

Nächste Sitzung:  29.11.2022, 19.30 Uhr    

 

NS: S. Zey teilt mit, dass sie für die nächste Sitzung den großen Raum im 

Souterrain reserviert hat wg. gleichzeitiger Chorprobe.                                                                                                               

 

 


